



# Pressedienst

1. Oktober 2018

477/2018 Notwendige Maßnahmen nach der Hitzeperiode

**Rückschnitte auf städtischen Friedhöfen**

478/2018 **VHS-Seminar „Jetzt bin ich dran!“**

479/2018 Sternstunden spanischer Barockmalerei

**VHS-Vortrag über Velazquez` „Las Hilanderas“**

480/2018 Neues kostenloses Angebot für junge Familien

**Elternstart-Gruppe ist noch offen für weitere  
Teilnehmer**





1. Oktober 2018

477/2018

Notwendige Maßnahmen nach der Hitzeperiode

## **Rückschnitte auf städtischen Friedhöfen**

Weil sie den trockenen und heißen Sommer nicht gut überstanden haben, müssen in diesen Tagen viele Rhododendronbüsche auf den städtischen Friedhöfen zurückgeschnitten werden. Bei einigen reicht der Rückschnitt, andere wurden leider durch sekundäre Pilzkrankheiten noch zusätzlich geschwächt und sind abgestorben, sodass sie gänzlich entfernt werden müssen.

Doch die Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter des Bereichs Stadtgrün und Friedhofswesen der Stadtverwaltung entdecken auch Rhododendronbüsche, die unbeschadet durch die Hitzewelle gekommen sind und sogar schon zum zweiten Mal in diesem Jahr blühen.

Ein bereits durch den Pfingststurm Ela 2014 in Mitleidenschaft gezogener und anschließend abgestorbener Baum auf dem Waldfriedhof muss nun leider gefällt werden. Weil sie für die Natur wertvolle Sekundärbiotope für holzfressende Insekten und infolgedessen Spechte sind, lässt der Bereich Stadtgrün und Friedhofswesen solche Totoholzbäume so lange stehen, wie die Verkehrssicherheit noch gegeben ist. Aber nun ist der Tag gekommen, an dem dieser tote Baum gefällt werden muss.





1. Oktober 2018

478/2018

## **VHS-Seminar „Jetzt bin ich dran!“**

Am Samstag, 6. Oktober, findet im neuen Mehrzweckraum des Berufsbildungszentrums (BBZ) der VHS in Dingen, Westheide 63, von 10.00 bis 14.30 Uhr ein Seminar mit dem Titel „Jetzt bin ich dran!“ statt, das Menschen anspricht, die sich für andere aufopfern und eher selten Zeit haben für ihre eigenen Bedürfnisse.

Wer es immer allen Menschen recht machen möchte, wem es schwerfällt, Nein zu sagen und Entscheidungen zu treffen, für den ist dieses Seminar genau das Richtige. Das Selbstwertgefühl wird gestärkt. „Sie werden erstaunt sein, was alles in Ihnen steckt“, verspricht VHS-Dozentin Melanie Müller, die Klangtherapeutin, Entspannungs- und Selbstwerttrainerin sowie Kursleiterin für autogenes Training und progressive Muskelentspannung nach Jacobsen ist.

Teilnehmer werden gebeten, für sich eine Yogamatte und ein Getränk mitzubringen. Die Kursgebühr beträgt 15 EUR. Anmeldung bei der VHS, Widumer Straße 26, Tel. 02305 / 54884-10, E-Mail [vhs@castrop-rauxel.de](mailto:vhs@castrop-rauxel.de)





1. Oktober 2018

479/2018

Sternstunden spanischer Barockmalerei

## **VHS-Vortrag über Velázquez` „Las Hilanderas“**

Mit einem Bildvortrag über das Gemälde „Las Hilanderas“ des spanischen Malers Diego Velázquez setzt die Castrop-Rauxeler Kunsthistorikerin und VHS-Dozentin Juliane Barisic ihre Vortragsreihe im laufenden Herbstsemester fort. Am Sonntag, 14. Oktober, von 11.00 bis 12.30 Uhr im Bürgerhaus, Leonhardstraße 4, tauchen Interessierte ein in die Welt von Velázquez` „Las Hilanderas“, das übersetzt „Die Spinnerinnen“ heißt, um 1655 entstand und zweifelsohne zu den Sternstunden spanischer Barockmalerei zählt.

Ovids Metamorphosen berichten von einer jungen Lydierin namens Arachne, die so gut weben konnte, dass sie sogar mit der Göttin Minerva persönlich in den Wettstreit trat. Doch was hat diese mythologische Episode mit Velázquez` „Las Hilanderas“ zu tun? Galt das Bild doch lange Zeit lediglich als die Darstellung einer einfachen Teppichmanufaktur.

Der kunsthistorische Vortrag lüftet den Vorhang zu einer raffinierten Metamalerei, mittels derer auch Velázquez in einen Wettstreit tritt: mit Bildtraditionen, Gattungskonventionen und nicht zuletzt mit Künstlergrößen wie Tizian und Rubens.

Die Teilnahmegebühr beträgt 6 EUR. Anmeldungen nimmt die VHS bis 8. Oktober unter 02305 / 54884-10 oder [vhs@castrop-rauxel.de](mailto:vhs@castrop-rauxel.de) entgegen.





1. Oktober 2018

480/2018

Neues kostenloses Angebot für junge Familien

## **Elternstart-Gruppe ist noch offen für weitere**

### **Teilnehmer**

Ein neues Angebot für Castrop-Rauxeler Eltern mit Babys im ersten Lebensjahr ist gestartet, und beim nächsten Treffen am Montag, 8. Oktober, von 10.30 bis 12.00 Uhr im kleinen Seminarraum der VHS in der Castroper Altstadt, Widumer Straße 26, sind Neuzugänge noch herzlich willkommen. Väter und Mütter können sich mit anderen Eltern über all die Themen austauschen, die in ihrem neuen Leben als Familie auf sie zukommen. Eine Erzieherin begleitet diese Elternstart-Treffen.

Das Familienbildungsangebot Elternstart NRW wird finanziert vom Ministerium für Kinder, Familie, Flüchtlinge und Integration des Landes Nordrhein-Westfalen und ist deshalb für die teilnehmenden Familien kostenlos.

Themen, die behandelt werden, sind u.a. die frühkindliche Entwicklung, die Eltern-Kind-Beziehung und der Umgang mit neuen Situationen im Familienalltag. Geredet und gelernt wird nicht nach einem festen Lehrplan. Vielmehr greift Elternstart NRW die Fragen auf, die die Mütter und Väter mitbringen.

In Castrop-Rauxel ist Elternstart NRW eine Kooperation des Teams Frühe Hilfen der Stadtverwaltung, der VHS Castrop-Rauxel und der Familienbildungsstätte Bochum. Kurzfristige Anmeldungen sind noch möglich unter [vhs@castrop-rauxel.de](mailto:vhs@castrop-rauxel.de) oder 02305 / 54884-10.

